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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA  

DO DIA 21-08-2019  
 

 
-------- Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezanove , pelas 10 horas, nesta Vila 
e no Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária Pública  a Câmara Municipal, 
sob a presidência de Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos 
Manuel de Melo Pimentel, Conceição de Jesus Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves 
Guimarães, Sabrina Marília Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro 
de Sousa. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------- Secretariou a reunião a Coordenadora Técnica, Maria Luísa Pacheco Simas. ----------------------------- 

-------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respetivo edital, é a seguinte: ------------------ 

 

 
INDÍCE  

 
ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 79/2019) - I. N.º 633/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - REVISÃO DO 
REGULAMENTO DO PROGRAMA MUNICIPAL DE ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE ESTUDO 
 
(DL N.º 80/2019) - E. N.º 4991/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO- PEDIDO DE APOIO PARA 
REPARAÇÃO DE CARRINHA 
 
(DL N.º 81/2019) - PROC. N.º 2019/300.20.400/1 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO- ENVIO DA 
MINUTA DO CONTRATO DE CONCESSÃO DE EXPLORAÇÃO DO USO PRIVATIVO DO EDIFICIO 
SOBRANCEIRO E ADJACENTE À VINHA D ‘AREIA 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 82/2019) - I. N.º 641 /2019 - INFORMAÇÃO - CONCURSO PÚBLICO DA CONCESSÃO DE 
EXPLORAÇÃO DO USO PRIVATIVO DO BAR DO MERCADO MUNICIPAL VFC - NÃO 
ADJUDICAÇÃO 

 
 



 
 

 

 
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

Depois de declarar aberta a reunião, o presidente da Câmara Municipal assinou e deu a assinar a 
ata da reunião dia 8 de agosto de 2019, concedendo de seguida, a palavra ao vereador Gonçalo 
Dias  que perguntou, em referência à recente obra no canto da Rua dos Foros, na freguesia de São 
Pedro e na sequência de queixas verbais dos automobilistas, pela razão dos autocarros ainda não 
estarem a fazer uso do respetivo estacionamento, quando estaria concluída a obra, ao que o 
Presidente da Câmara respondeu que a cabine lá existente já tinha sido retirada há dois dias e que a 
situação já estava regularizada. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Dias, deu a saber que a arca congeladora do Mercado Municipal tem 
dimensões muito reduzidas, para os comerciantes que a usam e por tal, quis saber da possibilidade 
da Câmara Municipal, poder resolver tal situação, com a aquisição de uma arca maior. ------------------ 
O Presidente da Câmara Municipal, esclareceu que o regulamento do Mercado Municipal, estava a 
ser revisto para ser alterado e disse que não era da competência da Câmara fornecer o equipamento  
para os comerciantes, que ocupam as barracas do local em questão. ------------------------------------------ 
O mesmo vereador fez referência ao grande número de baratas que se encontram na escadaria da 
Igreja Matriz, local de preferência para as pessoas se sentarem a assistir aos espetáculos e aos 
arraiais, durante os meses de verão. O Presidente da Câmara disse que iria ter em consideração a 
resolução do problema. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O Vereador Gonçalo Dias, também alertou para o facto do emissário submarino já ter mais de 30 
anos, questionando assim o seu bom funcionamento, uma vez que pescadores e surfistas, dizem 
avistar no mar, manchas de águas domésticas e propôs a contratação de um organismo credenciado 
para testar aquela obra. O Presidente da Câmara Municipal, alegou que a Câmara tem 
frequentemente feito inspeções e intervenções, pelo menos umas três ou quatro, durante o seu 
mandato, e por isso o equipamento tem sido vigiado e controlado, para além de estar a 1 800 m de 
distância, o que torna difícil o retorno do que está a ser lançado ao mar. Fez lembrar que as ribeiras, 
também vazam para o mar águas sujas. -------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado, perguntou, se seria possível ver os relatórios das inspeções 
mencionadas, pelo Presidente da Câmara, ao que ele respondeu que os técnicos ao serviço da 
Câmara Municipal é que tem intervindo na manutenção do emissário, com os quais mantém sempre 
com eles e com o Vice-Presidente, impressões sobre a situação. ----------------------------------------------- 
Outra questão, levantada pela vereadora Sabrina Furtado, foi  a viagem dos autocarros, em horário 
noturno de Ponta Delgada, para Vila Franca do Campo, naquele caso, qual a possibilidade da 
mesma viagem poder se prolongar até ao fim de Ponta Garça, atendendo a que o último autocarro 
chegava ao terminal de Vila Franca às 23 horas, deixando os passageiros residentes nas freguesias 
a seguir, sem outra alternativa. O Presidente da Câmara Municipal, concordou com a proposta e 
disse que a Câmara iria solicitar, à respetiva empresa, que aquele percurso, naquele horário, fosse 
posto à experiência durante um mês. ------------------------------------------------------------------------------------ 
Por último o vereador Arnaldo Sousa, no uso da palavra, felicitou a Câmara Municipal, pela boa 
iniciativa e organização do Almoço Convívio para os emigrantes, que teve lugar no passado dia 17 



 
 

 

de agosto, no Açor Arena, pelo convívio e a confraternização. Manifestou, também, um 
agradecimento às cozinheiras e a todo o pessoal envolvido. ------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara, agradeceu e frisou que a natureza do almoço era o próprio convívio entre 
pessoas e algumas delas, já há muito tempo que não se encontravam.  Salientou, também, o 
Presidente da Câmara Municipal que, tudo foi possível com o excelente trabalho das cozinheiras e 
da vereadora Conceição Quental, que organizou todo o processo. Concluiu que foram momentos 
muito especiais em que a Câmara Municipal, com muito carinho, acolheu os nossos emigrantes. ----- 
  
  

ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
( DL N.º 79/2019) - I. N.º 633/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO - REVISÃO DO 
REGULAMENTO DO PROGRAMA MUNICIPAL DE ATRIBUIÇÃO DE BOLSAS DE 
ESTUDO - Foi presente à reunião, a proposta de Revisão do Regulamento do Programa Municipal 
de Atribuição de Bolsas de Estudo,  apresentada pelo presidente da Câmara Municipal que sublinhou 
que as alterações a efetuar reportavam-se exclusivamente às Bolsas de Estudo a atribuir por motivos 
de carência económica, podendo as mesmas serem acumuladas com outras Bolsas ou Apoios 
Académicos Sociais, mantendo-se inalterado o regime fixado para as Bolsas de Estudo por Mérito 
Estudantil. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Vereadora Sabrina, alertou para dois pormenores do regulamento, o primeiro o pagamento da bolsa, 
em vez de ser faseado, propôs que fosse pago na totalidade e o segundo  referia-se ao nº 2, artigo 9º 
do regulamento, mais propriamente à fórmula do cálculo do rendimento per  capita do agregado 
familiar que, em sua opinião, deveria ser eliminado o fator Ba – valor anual relativo a bolsas e/ou 
apoios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O Presidente da Câmara Municipal, concordou com as propostas apresentadas pela Vereadora, e 
afirmou que as mesmas seriam tidas em atenção, na revisão apresentada. ------------------------------------ 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta de revisão ao regulamento, 
remetendo o mesmo para discussão pública e posterior apreciação e votação da assembleia 
municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
(DL N.º 80/2019) - E. N.º 4991/2019 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO- PEDIDO DE 
APOIO PARA REPARAÇÃO DE CARRINHA- Foi presente à Câmara um ofício da Casa do 
Povo de Vila Franca do Campo, com um pedido de apoio, para a reparação de um veículo, destinado 
a atividades desportivas e culturais do concelho. O mesmo ofício veio acompanhado do orçamento da 
oficina Auto Quental, no valor de € 464.63 (quatrocentos e sessenta e quatro euros e sessenta e três 
cêntimos). -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Por motivo de impedimento, no ato da votação, a Vereadora Conceição Quental, ausentou-se da sala. 
A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento do apoio em causa, considerando o 
mesmo como extraordinário. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 
 

 

 
(DL N.º 81/2019) - PROC. N.º 2019/300.20.400/1 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO- 
ENVIO DA MINUTA DO CONTRATO DE CONCESSÃO DE EXPLORAÇÃO DO USO 
PRIVATIVO DO EDIFICIO SOBRANCEIRO E ADJACENTE À VINHA D‘ AREIA –  Da 
empresa atlântico Vila, SA, foi presente à Câmara, ao abrigo do previsto no artº 101º do Código dos 
Contratos Públicos, propostas de alteração na minuta do contrato de concessão anteriormente 
aprovada pela Câmara Municipal, na sua reunião de 10/07/2019. O Presidente da Câmara Municipal, 
esclareceu que as propostas se referiam a alterações de circunstâncias, como qualquer fenómeno não 
esperado, que por norma, a própria lei defende os prejuízos, no entanto o 2º Outorgante, fez questão 
de que fosse alterado o contrato, naqueles termos. -------------------------------------------------------------------- 
A Vereadora Sabrina, referiu que como era do conhecimento de todos a oposição esteve sempre a 
favor, da concessão daquele espaço, no entanto pediu esclarecimento sobre a suspensão do contrato 
identificada na cláusula 2ª, e quis saber se a Câmara Municipal, ficaria impedida de intervenção. O 
Presidente da Câmara Municipal, respondeu que, ocorrendo casos de força maior, não será uma 
decisão unilateral, os dois outorgantes têm de concordar, serão decididos por ambas as partes ou pelo 
Tribunal Arbitral, disse e esclareceu que a suspensão só terá efeito sobre a renda. -------------------------- 
A Câmara deliberou aprovar, por maioria, a minuta do contrato com as alterações apresentadas, com 
a abstenção do PSD. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 82/2019)- I. N.º 641 /2019 - INFORMAÇÃO - CONCURSO PÚBLICO DA 
CONCESSÃO DE EXPLORAÇÃO DO USO PRIVATIVO DO BAR DO MERCADO 
MUNICIPAL VFC - NÃO ADJUDICAÇÃO - Foi presente à reunião a informação interna,  sobre 
a não adjudicação da concessão de Exploração, do uso privativo do Bar do Mercado Municipal, pela  
ausência de apresentação de propostas ao Concurso Público, considerando-se assim extinto o 
procedimento em questão, com base na alínea a) do artigo 79º do Código de Contratos Públicos. ------ 
A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 20      
de agosto na importância de € 1 262 00,89 (um milhão, duzentos e sessenta e dois mil euros e oitenta e 
nove cêntimos). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução imediata. -------- 



 
 

 

 

Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:40 minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a 
reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Maria Luísa Pacheco Simas, 
Coordenadora Técnica, mandei escrever e subscrevo.-------------------------------------------------------------------- 

 
Declaro ainda que a presente ata contém seis folhas. --------------------------------------------------------------------  
 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 


